



岡崎中学校だより

令和3年12月24日 第10号

幸せのネットワークを

一年 Y・Y

全身がじんわりとあたたかくなる—それは、どんな時ですか？私にとっては、感謝された時や親切にされた時です。目標を達成した時は自分が努力して得るうれしさですが、感謝された時、親切にされた時のうれしさは人と関わることで得られるものです。

「親切」を辞書で調べてみると、「相手に対して思いやりがあるてやさしいこと。また、そのさま」とありました。親切は思いやりがあれば誰でもできることだと思います。どんな小さな事でもいいのです。例えば、落し物をひろうことも、練習の時に、「がんばろうね」と声をかけることも。それも、親切と言えると思います。親切には回数制限はありません。すればするほど、相手も自分もあたたかい気持ちになるだけです。

私は、小学校二年生の時、小学校六年生の時に転校を経験しています。二年生の時は、初めての転校で緊張していたけど、ある友達が学校の様子や友達を紹介してくれて、何も知らない私にとって学校になじむきっかけになりました。六年生の時は周りの皆が話しかけてくれて、その時はまともな返事を返すことができなかつたけれど、とてもうれしくて今でも覚えています。このように、私はたくさん的人に親切にしてもらつたので、転校生や新入生が入ってきた時、積極的に話しかけたり、丁寧に接したりしたいです。そうやって、親切にしてもらつた人が違う人に親切にする、そんな「親切のチエーンメール」が拡散されるといいなと思います。チエーンメールとは、普通、「〇人にこれを送つてください。でなければ、あなたの身に不幸がふりかかります・・・」というような内容ですが、これを、「〇人に親切にしてみましまえばいいのです。例えば、人が親切にしてもらつたら、その人が違う五人に親切にします。そして、その五人がそれぞれの五人に・・・と。そして、人と人とのつながりが大きくなっていくのだと思います。」

また、私は、普段から友達や先輩のすごいなと思つたところや、感謝の気持ちを口に出して伝えることを意識しています。友達や先輩からの賞賛の言葉は、「私のことを理解してくれたんだな。もつと頑張ろう！」と思わせてくれて、自信につながる魔法の言葉です。

また、「ありがとう」と一言伝えるだけで、幸せな気持ちを共有できるのです。小さなうれしさを相手に伝えることで、人と人は「幸せ」でつながります。自分の居場所がないからという理由で非行や犯罪に走ってしまう人がたくさんいます。そんな人に、うれしさを届けて居場所を作つてあげたいです。もちろん、犯罪や非行の防止に直接関与しているわけではありませんが、人と人とのつながりが広がつていけば、犯罪や非行は減つていくと思います。私たちが「親切のチエーンメール」や「幸せ」を共有していけば、私たちのまわりには幸せのネットワークが拡がつていくはずです。

拡げよう、幸せのネットワークを。

あいさつの力

一年 H・N

僕の小学校では、毎年、あいさつ運動をしていた。僕は、あまりあいさつは得意ではなく、むしろ苦手だった。いつも小さな声でいきつしたり、ときには無視たりすることもあった。しかし、あいさつの魅力を知つた時、僕はあいさつに対する意識が少し変わつた。

小学校五年生のとき、五年生になると、委員会が始まり、僕は生活委員会に入つた。生活委員は毎年恒例で、あいさつ運動がある。僕は、そのあいさつ運動で、いつもと違う自分で、相手に元気よくあいさつした。すると、たくさんの人から心地の良いあいさつがあつってきた。その時僕は、なぜか無意識に笑みがあふれた。「おはようございます」その小さな一言で、相手と一瞬のすきにコミュニケーションをかわすような感じがした。相手にあいさつし、返してくされることで自分も相手も良い気持ちになると知つた時、僕は、その

日からあいさつに対する気持ちが変わり、以前よりも、少し相手にしつかりあいさつができるようになった。

「社会を明るくする運動」について知った時、僕は、地域のボランティアの方を思い出した。毎日、登校中に一言かけてくれて、あいさつをしてくれた。自分の機嫌が悪い時もあいさつをしてくれて、自分が気づかぬうちにたくさんのことをしてもらい、元気をもらつた。僕は、その日から、ボランティアの方にもあいさつがしつかりできるようになり、少しずつ変わっていった。

「社会を明るくする運動」僕は、犯罪や非行を犯した人が立ち直るために、いろんな人とコミュニケーションをかわすことが大切だと思った。あいさつや会話などの小さなコミュニケーションを身近な人ととることで、元気がもらえたり、変わろうと思えるきっかけになるからだ。

だから、僕は今後もあいさつや声かけなど相手にしつかり言えるようにしていきたい。その一瞬の言葉で救われる相手がたくさんいることも心にとめておきたい。

今回紹介した2つの作文は、「第71回社会を明るくする運動」左京区作文コンテストで見事に入賞した本校1年生2人のものです。

昨年度から続くコロナ禍でうまくいかないことも多く、私自身もなんとなくイライラしてしまうこともあります。今回2人の作文を読んで、「人に感謝する・親切にする気持ちをいつも大切にする」「気持ちのよいあいさつを心がける」ということの大切さに改めて気づかされました。

まもなく2021年も終わりますが、来年も岡崎中学校の生徒全員が豊かな心で毎日を過ごしてくれることを楽しみにしています。

1月行事

日	曜	主な行事等	日	曜	主な行事等
1	土	元旦	16	日	
2	日		17	月	
3	月	学校閉鎖日	18	火	
4	火		19	水	3年生 第5回テスト①
5	水		20	木	3年生 第5回テスト②
6	木	3学期始業式 部活動なし	21	金	3年生 第5回テスト③
7	金		22	土	
8	土		23	日	
9	日		24	月	1・2年学習確認プログラム
10	祝	成人の日	25	火	1・2年学習確認プログラム
11	火	生徒議会・専門委員会	26	水	3年生面接練習
12	水	避難訓練	27	木	
13	木	1・2年生健康教育学活	28	金	
14	金		29	土	
15	土		30	日	
			31	月	

お知らせ

- 3年生は1月19日（水）～21日（金）に第5回定期テストを実施します。テストは午前中で終了し、午後は放課となりますので給食はありません。

